
合唱祭に関する保護者からの意見 回答３３名

１．合唱祭の感想（本日の発表で印象に残った曲など）

＜１年＞

・今日一日，歌声，音楽につつまれたとても気持ちの良い日でした。忙しい毎日の中，

ゆったりとした気持ちになれて，心が洗われました。

・一生懸命歌っている姿を見られて感動しました。素敵でした。もっと聞いていたかっ

たです。

・涙があふれました。全て印象に残りました。自分も中学の時に入賞目指して頑張った

ことを思い出しました。1 つの目標に向かうすばらしさ心に刻んで欲しいです。

・練習を始めた頃はなかなか声がでないと言っていましたが，本番の今日はとても良か

った。これからも歌声を続けて欲しい。 ２ A「手紙」がよかった。

・どのクラスも皆一生懸命がんばっていてよかったです。「旅立ちの時」がよかった。

・２ A「手紙」がよかったです。賞はとれなかったけど感動しました。全学年とても良

く歌えていました。

・３年生のアカペラ合唱良かったです。３年生にもなるとああいう難しい曲が歌えるの

だと思いました。合唱コンクールとても楽しかったです。

・とても感動しました。毎日練習していた成果が本番に見られてとても有意義な時間に

なりました。来年も楽しみにしています。

・学年があがるにつれ，やはり上手でした。とても良かったです。

・とてもダイナミックな歌声で感動しました。学年があがるごとに迫力が増すところが

良かったです。

・子ども達の日頃の練習の成果が見られて感動しました。どの曲も良かったです。

PTA 合唱も楽しく，素晴らしかったです。



＜２年＞

・１年生 初めてのコンクールでそれぞれのがんばりが見られました。

２年生 「勝ちたい」という気持ちが伝わってきました。

３年生 最後のコンクールにかける意気込みが素晴らしかったです。

PTA 毎年楽しみにしています。お忙しい中練習された歌声すばらしかったです。

盛り上がる子ども達の様子，笑顔で発表される先生方を見させていただき，

この学校に子どもが通えて良かったと思いました。

皆さんががんばる姿が輝いていました。

・今年で５回コンクールを聴かせていただきました。態度も合唱も年々立派になってき

たことを感じます。また，今日に至るまでの各クラスの取り組みが感じられ，とても

感動しました。素晴らしい合唱でした。このすばらしい取り組みが今後も松尾中学校

の伝統となることを願っています。来年も楽しみにしています。

（先生方の合唱も良かったです。）

・１年生は２・３年に比べて人数が少なかったが，女子の声は良く出ていてとてもよか

ったです。２年生は２回目ということもあり，男女ともよく，課題曲も自由曲もとも

に良かった。３年生は最後ということもあるのでしょうか，迫力があり，涙がでそう

でした。また，来年も楽しみです。

・学年があがるにつれ，素晴らしい合唱でした。来年も楽しみです。

・「証」「YELL」がよかったです。

・１ A まとまっていて良かった。 １ B 自由曲の男子がきれいでした。

１ C 元気に怪獣らしかった。

２ A 選曲がよかった。青春時代を思い出した。

２ B ハーモニーが素敵でした。一番よかったと思う。

（孫の発表が終わったので，帰ります。ステキナ会をありがとうございました。）

・２年生の課題曲「花になれ」がとても良かったです。やはり１年生の時よりうまくな

っていることに成長を感じ，感動しました。

・子ども達全員が心を込めて歌っている姿がとても心に響きました。２年生の課題曲「花

になれ」がとても良い曲でまた，素晴らしい歌声に感動しました。３年生はすごくま

とまりがあり，３年間の思いが詰まった歌声でとてもよい思い出となるでしょう。

・昨年，今年と２度見させていただきましたが，どの曲もとても素晴らしく大変楽しく

聴かせていただきました。ありがとうございました。

・皆さま，とても上手でした。中でも３年生は格別で３ A の「証」は聴いていて胸が

いっぱいになりました。先生方や PTA の皆さまの合唱も素敵でした。



＜３年＞

・子ども達のがんばった成果がとても出ていて感動しました。クラスのまとまりもでき

て，良い経験になったと思います。先生方もお疲れ様でした。

・２ B の「君と見た海」クラスが１つにまとまっており，２年生らしく力強く，心に

響きました。とてもよかったです。３年生の課題曲もとても良かったです。

・３ A「証」サビの迫力は圧倒されました。そして心に響きました。日々の練習の成果

だと思います。２ B「君とみた海」クラスにまとまりがあり，とても良かったです。

・１ A と２ B と３ B の曲が良かったと思います。団結力が見られました。

・１ B 音量が素晴らしかった。３ A 男女のハーモニーがとても良かったです。

・どの学年も練習の成果が出ていたと思います。とても良かったです。

・３年生の無伴奏合唱が良かったです。

・子ども達のがんばりを見てたので，すごく良かったです。来年は３年生はいないけど，

次に入ってくる弟に期待したいです。先生，PTA の合唱も良かったです。

・生徒全員が大変きびきびとした態度で大変感動しました。学生さんの歌声を聞くのは

何十年ぶりのことでしたので，大変良かったです。

２．運営面などでお気づきの点がありましたらお願いいたします。

・学年発表をステージにしたのは良かったです。昨年度はその場で歌ったので顔が見え

なかったのですが，今年はよく見えて良かったです。

・学年発表の時にクラスごとに制服（学ラン着用）や歌うときのゆれ方に違いがあった

のが，気になりました。

・これからも是非，この会場で行ってもらいたいです。

・スタートがバスの到着が遅く時間が押しましたが，運営の子ども達の進行が良かった

ので，スムースにできたことが素晴らしかったです。



・DVD の販売はとても良いのですが，少し高いです。もう少し下げられませんか。

オーケストラも一緒に DVD に入ると良かったです。

→ DVD 販売業者は複数あり，相場は２０００円～３０００円が一般的です。音質

や画質，カメラの台数等によって値段もさまざまです。今年は県の吹奏楽祭等

を手がける信頼のある業者です。音質，画質ともによいものです。

オーケストラの撮影は著作権の関係でできません。

・DVD はできたら毎年販売してくれると助かります。観に行けないときがあるので。

→ 来年度以降も DVD 販売を行う予定です。

・入退場など段取りが悪いように感じました。芝山小まで行かなくても近くの公民館で

も良いのでは？

→ 入退場の仕方については検討いたします。近くの公民館は町行事のため借りる

ことができませんでした。ホール内では飲食できないため，雨天時を考慮して

芝山小をお借りしました。

・指揮者賞とかは無くなったのですか？

→ 指揮者賞，伴奏者賞は今年からなくしました。賞を取ることに一喜一憂するの

ではなく，合唱，音楽を楽しませたい，聴いている人に感動を届けたいという

思いを大切にしたいと考えたからです。また，クラス数が減り，対象者が少な

いことも理由の一つです。

・学年合唱は時間の無駄だと思います。時間短縮のために１番だけにするとか，わざわ

ざステージにあがらなくてもいいと思います。

→ 本校では学級のみならず，学年，全校でつくりあげる歌声を大切にしています。

各学年，全校の歌声を是非お楽しみいただければと思います。また，子ども達

にとって，ステージ上で学級発表を行うことは大変緊張します。学年発表で少

しリラックスするという効果もあります。

・発表の途中で保護者席の出入りがあったので，受付を２階にして注意して欲しいです。

→ どの学校でも入学式や授業参観を含め，保護者の私語やマナーが問題になるこ

とがあります。今年も保護者の私語が気になりました。子ども達に大人として

の模範を示せるよう各自で意識していただければと思います。


